

El Archivo Histórico empieza a ver la luz

- El Mundo Castellón al Día - 25/06/2019



El Gobierno invertirá 10,8 millones en la adaptación de uno de los edificios del CUC. EL MUNDO

El Archivo Histórico empieza a ver la luz

El Ministerio de Cultura prevé publicar la licitación de la obra en septiembre / El Gobierno invertirá 10,8 millones en la adaptación de uno de los dos edificios del CUC

CHELO PASTOR CASTELLÓN

El Ministerio de Fomento tiene previsto licitar la ejecución de la obra del Archivo Histórico Provincial el próximo mes de septiembre, zanjando así la asignatura pendiente que tiene el Gobierno con Castellón: dejar que sea esta la única provincia de España sin un espacio específico para custodiar todos sus legajos históricos.

El proyecto de ejecución de la

nueva sede del Archivo Histórico Provincial de Castellón fue presentado ante la Gerencia de Infraestructuras y Equipamientos de Cultura el pasado mes de mayo. Actualmente está siendo objeto de la preceptiva supervisión del proyecto, según explicaron fuentes ministeriales a preguntas de EL MUNDO.

«Previsiblemente la supervisión favorable del proyecto se producirá durante este presente mes de ju-

nio», por lo que los tiempos administrativos apuntan a la «aprobación de pliegos y fiscalización del expediente económico para proceder a la licitación de la ejecución de la obra durante los meses de julio y agosto». Si el calendario se cumple, «la publicación de la licitación de la obra se prevé para el próximo mes de septiembre».

El coste de licitación de la obra previsto en el proyecto asciende a

10,8 millones de euros para convertir uno de los dos edificios del antiguo Colegio Universitario de Castellón, CUC, en un moderno archivo donde conservar la historia escrita de la provincia, que ahora se amontona en el sótano de la Biblioteca Pública de Rafalafena.

Se trata de ejecutar el estudio de necesidades que encargó el Ministerio de Cultura bajo el mandato del *popular* Mariano Rajoy en 2015, en el que se invirtieron ya 144.000 euros. Y ahora es la oficina técnica Mizien Arquitectura SLP la que lo lleva a cabo tras adjudicarse el trabajo por 278.667,75 euros más IVA, con una llamativa rebaja sobre el precio de licitación del concurso (489.750 euros más IVA) al que se presentaron un total de 10 ofertas.

Dicha plica fue, a juicio del tribunal de valoración, «la oferta económicamente más ventajosa para la Administración, al haber obtenido la mayor puntuación,

una vez ponderados todos los criterios de adjudicación».

Así pues, la inauguración del ansiado edificio no se vislumbra antes del horizonte de 2021, sumándose, pues, una anécdota más a la rocambolesca sucesión de acontecimientos que han demorado la construcción de un Archivo Histórico en Castellón. Había consignados 1,1 millón de euros en los Presupuestos Generales del Estado de 2016 y el dinero se esfumó de las

Los legajos se amontonan ahora en el sótano de la Biblioteca de Rafalafena

cuentas del Ministerio del año siguiente cuando la Generalitat Valenciana pidió la cesión de dicho inmueble para ampliar el colegio público contiguo, Vicent Marzá.

Como alternativa, se planteó la búsqueda de un solar donde construir un edificio de nueva planta y se implicó a la Universitat Jaume I en la posible cesión de una de las parcelas de su campus. A continuación se descartó la idea y se pidió al Ministerio solamente la cesión de 5 metros lineales para ampliar el patio de la escuela, porque la natalidad en el Raval Universitari se ha estancando estos años y ya no es preciso doblar línea para atender la demanda de escolarización del barrio.

Todo ello después de que en el año 2014 se activara un proyecto para la adaptación y recuperación de uno de los dos bloques del viejo CUC, que se presentó en la Casa dels Caragols un año después, anunciando una inversión de 12 millones de euros.